

LE RETOUR DE MONSIEUR L'ARCHEVEQUE



MONSIEUR l'archevêque, ainsi que son dévoué et sympathique compagnon de voyage, M. le chanoine Gaspard Dauth, sont arrivés à Montréal mardi dernier.

Le retour de Sa Grandeur a été salué avec une joie pleine d'émotion.

Un grand nombre de prêtres et de fidèles étaient accourus de partout pour offrir leurs hommages à notre premier pasteur et recevoir sa bénédiction.

Mgr Emard, évêque de Valleyfield, et Mgr Decelles, évêque de Saint-Hyacinthe, avaient tenu à donner, par leur présence à la cérémonie de la réception, une marque délicate de respect et de fraternel attachement à leur vénéré métropolitain. Mgr LaRocque, évêque de Sherbrooke, retenu par la maladie, a envoyé une lettre de félicitation et de bons souhaits.

L'absence a duré près de six mois.

Mgr Bruchési a visité successivement, dans l'intérêt des œuvres importantes placées sous la direction de plusieurs communautés religieuses de son diocèse, dont les maisons-mères sont à l'étranger, la France, la Belgique, et une partie de l'Italie.

Le seul séjour à Rome a été de deux mois.

Que de joies intimes, que de consolations ce séjour a dû procurer au cœur si sensible, à l'esprit si délicat de Sa Grandeur ! Que de souvenirs il a éveillés en son âme !

Mais Rome n'est pas seulement la ville des pieux pèlerinages, des émotions religieuses, des jouissances intellectuelles, elle est encore et surtout la cité sainte placée sur la montagne et d'où jaillit, forte, pénétrante, indéfectible, la lumière qui éclaire l'Eglise, dirige la marche de ses chefs et de ses pontifes. Elle est le tribunal suprême d'où émanent les décisions finales, le Conseil Souverain qui donne aux questions les plus graves et les plus compliquées, une solution toujours étonnante de clarté et de sagesse.